

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 21 DE ABRIL DE 1914

Nº 2.357

Silencio comprometedor

y lo que cuesta al común la Presidencia Municipal y diputación de D. F. de P. Amador

El CARO Presidente municipal abandona la palestra.

Abrumado por el peso de rotundas acusaciones, el hombre de lucha, como se llama y se hace llamar, vuelve grupas y tremola la blanca insignia del vencido a los primeros disparos de la artillería enemiga.

Alguien predijo que don Francisco de P. terminaría por arriar bandera. No es para menos el cargo ineludible de haber nublados al rededor de la última venta de las gracias municipales!

Cómo explicar el caso, rarísimo por cierto, de que habiendo ofrecimiento escrito de COMPRAR LAS GRACIAS AL CONTADO, a la Municipalidad, horas después, dijera el CARO Presidente que el rematario ofreció HACERLO A DOS AÑOS PLAZO?

¿Por qué, con qué fines u objeto no se expuso a la Municipalidad, lisa y llanamente lo que había en realidad de verdad en el negocio de las gracias?

¿Qué interés oculto impidió decir al señor Amador que el rematario COMPRABA POR LA BASE AL CONTADO el derecho a denunciar las gracias?

¿Cual la intención de don Pancho, cuando por telégrafo informó a la Municipalidad, que había quien diera por los referidos derechos, LA BASE, PERO A DOS AÑOS PLAZO?

En lo ofrecido por el rematario, según consta en el acta de venta, y en lo dicho por don Francisco al Ayuntamiento en telegrama de aquella fecha, está, precisamente, el PECADO descubierto ya, y que confirma la elocuencia de su silencio. ¿Quién dice lo contrario?

Solo el señor Amador podría ex-

plicar la ANOMALIA; pero diz que en este NEGOCIO no escribe más, por más estupendas que sean las csaso.

Pero es el caso, que el público no está ni puede estar conforme con la declaración del CARO Presidente del Ayuntamiento.

¿Acaso se trata de un negocio personal? O es que el señor Amador piensa, que por su POSICION POLITICA, no está obligado a presentarse ante el tribunal de la opinión pública a esclarecer los nublados que envuelven la venta de las gracias?

Aunque su silencio le acusa, la comunidad exige una explicación clara y esplicita acerca de los cargos que se le hacen por la prensa.

Mientras el señor Amador se defiende de los cargos que están en pie y en el conocimiento de los que han seguido paso a paso esta campaña de higienización local, es necesario traer al estadio de la prensa, para que también se conozcan, otros asuntos no de menor cuantía q' los tratados hasta ahora.

Me refiero a lo CARO, a lo EXTREMADAMENTE CARO que la presidencia municipal y diputación de don Francisco de P. Amador, cuesta a la comunidad que representa en el Municipio y en el Congreso.

Quien escucha a don Pacho cuando en flamantes artículos dice que su pecado está en el Mercado y la Cañería, obras cuya iniciativa se apropia, creará que es una víctima de la inconsecuencia lugareña.

Pero quien quiera enterarse a conciencia de que los ataques no los inspira el prurito de dañar reputaciones, y sí el deber ineludible de todo ciudadano de señalar la llaga para que se aplique el cauterio, tendrá que conve-

nir con la "oposición" en que el PECADO del CARO Presidente, no lo constituye el genio progresista de que se vanagloria, sino el hecho de que no se arranca pelo sin sangre.

Muchas "quisicosas" municipales corroboran la veracidad del aforismo citado.

Y para que se desvanezca toda duda en contrario, vamos a entrar a pruebas.

Desde el 23 de noviembre de 1912 al 7 de abril de 1914, el CARO Presidente, por esto y por lo otro y hasta por lo de más ALLÁ, ha causado erogaciones al tesoro municipal, que ascienden a la bicoca de DOS MIL OCHOCIENTOS CINCUENTA Y TRES COLONES CINCUENTA Y SIETE CÉNTIMOS.

El detalle, puede decirse, de esa fabulosa suma, tirada a la calle en el lapso de año y meses, es como sigue.

Sesión del 23 de noviembre de 1912. Acuerdo octavo que autoriza el pago de ₡ 173 a don F. de P. Amador, por pasajes de ida y vuelta a San José en 1911 y gasto de permanencia en la capital por asuntos del empréstito municipal y rescisión del contrato de baños (14 viajes.)

Sesión del 8 de febrero de 1913. Acuerdo I, que autoriza el pago de ₡ 94 50 a don F. de P. Amador por comisiones de la Municipalidad en enero y febrero corrientes.

Sesión del 30 de agosto de 1913. Acuerdo V que autoriza el pago de la suma de ₡ 57 por gastos de viaje en asuntos de la cañería.

Sesión del 4 de octubre, mismo año. Acuerdo V que manda pagar la suma de ₡ 500 al "encargado" de atender el juicio de expropiación, casa de don Manuel Alvarez.

Sesión del 20 de diciembre, mismo año. Acuerdo IV que autoriza el pago de ₡ 142-90 al Presidente Municipal, valor de edictos y "remate" de una finca.

Sesión del 10 de enero de 1914. Acuerdo VI que manda pagar al Presidente

Municipal la suma de ₡ 24-97 por diferencia de cambio y gastos en cumplimiento de algunas comisiones.

Sesión del 17 de enero, mismo año.— Acuerdo II que manda pagar la suma de ₡ 13-25 por "servicio de hotel."

Sesión del 21 de febrero, mismo año. Acuerdo V que autoriza el pago de ₡ 53 20 a don F. de P. Amador por gastos en diversas comisiones a San José.

Misma sesión. Igna acuerdo ordenando pagar al Presidente Municipal la suma de ₡ 236-75 por saldo de erogaciones en la visita de la Municipalidad a los pueblos.

Sesión del 14 de marzo, 1914. Acuerdo II., que manda girar a la orden del Presidente Municipal por la suma de ₡ 1,500 00, para pagar honorarios al Lic. don Manuel F. Jiménez.

Misma sesión y acuerdo, ordenando girar a favor del Presidente Municipal la suma de ₡ 25-00, por gastos en las últimas diligencias practicadas.

Sesión del 21 de marzo, 1914. Acuerdo IV, que autoriza el pago de ₡ 23-00, a don F. de P. Amador por gastos de varias comisiones.

Sesión del 7 de abril, mismo año. Acuerdo III, que autoriza pagar a don F. de P. Amador la suma de ₡ 10 00, por gastos en la última comisión municipal.

Las anteriores partidas, giradas en diferentes épocas y a cargo del señor Presidente Municipal, ascienden, como queda dicho arriba, a la suma de dosmil ochocientos cincuenta y tres colones cincuenta y siete céntimos.

Los gastos de 1911, que el CARO Presidente ha ocasionado a la Municipalidad, habré de darlos a luz una vez que aparezca en la Gobernación de esta provincia, la colección de actas municipales de ese año.

Así mismo publicaré otras partidas giradas a cargo de la misma personalidad, cuyos dotaciones no he podido averiguar.

Y ahora, dígame con la mano puesta en el corazón, cuál es el pecado del caro Presidente Municipal!

PISCIS

Don Juan Hons

A una avanzada edad pagó en Esparta su tributo a la madre tierra el caballero español don Juan Hons,

La infausta nueva nos ha conmovido hondamente, pues teníamos por el señor Hons cariño especial nacido al calor de labores escolares.

Pertenecía don Juan a la reserva del ejército de los profesores de enseñanza primaria. Vino a Costa Rica al desempeño de este cargo y en esta tierra supo conquistarse un puesto honroso entre el magisterio nacional. Hombre de vida austera, supo en toda época mantener dentro la órbita del deber, los actos de su existencia.

Presentamos nuestro más sentido pésame a su viuda doña Laura y a los demás miembros de su estimable familia.

NOTAS LOCALES

El Centro de amigos de Puntarenas estuvo el domingo de manteles largos.

Al medio día se efectuó el cambio de Directiva, lo cual se hizo en Asamblea con asistencia de cuarenta socios.

Resultaron electos: don Francisco L. Enriquez, Presidente; don Teodomiro Acuña, Vicepresidente; Secretario, don Simón Martoquín; Prosecretario, don J. Daniel Zúñiga; Tesorero, don Humberto Alvarez; Fiscal, don Manuel Galagarza; y Vocales, don Francisco L. Huevo, don José Martínez, don Humberto Canessa, don Manuel Romero y don Blas Díaz.

Por la noche, a las ocho, tuvo lugar la conferencia del profesor don Adán Peralta. Selecta y numerosa concurrencia asistió al acto. El señor Peralta desarrolló el siguiente tema: criminalidad y acción social. Su disertación fue admirablemente atinada, demostrando con ello competencia y conocimiento de la materia. Para conocimiento de nuestros lectores, el trabajo del

señor Peralta lo daremos a luz en el próximo número. El público, mediante la lectura de la pieza, podrá comprender que está por demás los elogios de nuestra parte.

Ratos después de la conferencia dió comienzo el baile con que se festejaba la inauguración de la casa. A lo acordos del primer vals, quince parejas discurren por el espacioso salón, entregándose a los deleites del baile. Recordamos entre las señoritas a las que a continuación se enumeran: Juanita Guevara, Lidia Murillo, Carolina Castañeda, Armi a Canessa, María Luisa Jiménez, Juanita Jiménez, Evangelina Zúñiga, Zoila Leal, Hortensia Bustillo, Chepita Leiva, María Obando, Paula Velásquez, Aurora Somarribas y Anita de la Luz. La reina, sería difícil designarla. Con permiso de las simpáticas concurrentes, este cronista coronaría a Zoila Leal, que estaba en su día y se daría como damitas de honor, a Lidia Murillo y a Hortensia Bustillos. Y el cortejo real lo formaría yo con el conjunto de las asistentes a la fiesta.

El baile terminó a la 1 de la mañana.

Otra vez el Ministro de Nicaragua

"La República" ha tomado en serio la broma del nombramiento de Matus para Ministro de Nicaragua en C.Rica.

En serio, como si la cosa mereciera la pena.

En el número del domingo dice el diario referido, que se hacen allá en Nicaragua gestiones en el sentido de que se nombre a Juan de Dios "por las múltiples condiciones favorables en que se encuentra para estrechar más las relaciones entre los Gobiernos de ambos países."

¿Quisieran darnos a conocer esas múltiples condiciones favorables?

Como no le suceda al colega con las condiciones de Matus, lo que al perrito del cuento!

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. K. Cornick
Contratista - Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.
VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.
Apartado N° 54 — Oficina 200 varas al este de la Y.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLE.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A HERRERO Y Cia.

LUIS CASALVADON

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORU Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

LA MAGNOLIA

Establecimiento de primer orden
Lujosamente mantenido.—Servicio esmerado: Licores a discreción.—Tostelería, única en su género

PEDRO A ROSBS.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roeros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 oo semanales.
Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. — El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen taller para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122
25 varas al oeste del Telégrafo.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDI.—

Francisco Amador Mejía—Agente

EUREKA

Cantina, refreshería y tostelería la mejor atendida del Puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A R Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka!"
(Enero 2)

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO

YODALINA

Para bien de la humanidad b go constar que despues de haber probado un sin número de drogas para curar el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y C°, quienes son los únicos agentes en este país.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

Dr. L. A. Lanning

Dispcho a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para lo pobres.

Compro maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Buitos

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTOR S TENADORE y CA LAMAR S, llegan todos los domingos en la mañana y salen por New York, via Colón los martes a las 4 p m. Servicio de rest urant "A la Corte." Servicio de pasajes y carga por New York. También ll varán carga para Europa, via New York

Hielo! Hielo!

A precios sin competencia, de inmejorable calidad, al detal y al por mayor, se vende en el establecimiento de

RAUL STREBER

A los mismos precios y diariamente se sirve a domicilio en la cantidad que se pida. — EL HIELO es químicamente preparado y no es NOCIVO A LA SALUD.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Ante el horizonte del mar

En las ondas doradas de los rayos solares la tarde deshoja las últimas rosas, y la voz del abismo gesticula en sus fosas el rumor sempiterno que repiten los mares.

Tras la costa escarpada de los altos palmares se acercan las sombras en sus negras carrozas, y se alejan las aves sobre el mar, presurosas, buscando el asilo de sus tranquilos hogares.

Solo tú no te mueves joh siniestro horizonte, levantado a lo lejos cual si fueras un monte de encantos y de ensueño, de amor y de esperanza!

Desde la playa interrogo por medio de una onda sin que nada responda, ese pájaro enorme de la azul lontananza!

RAMÓN LEIVA C.

Gira artística Por Guanacaste

El Circo Progresista ha levantado su carpas, después de una corta y bonita temporada entre nosotros.

Se dirige ahora en gira artística por el Guanacaste.

Visitará primero la región minera, para continuar después rumbo a las principales poblaciones de la vecina provincia.

Juzgando por lo que hemos visto en Puntarenas, no ponemos en tela de duda que el Circo Progresista sabrá deleitar al público guanacasteco. Para ello cuenta

con un par de barristas que trabajan limpio y admirablemente en tres barras; con un trapecista que ejecuta pruebas sensacionales; con un dueto simpático y en fin, en conjunto, con un cuerpo de artistas que saben conquistarse la simpatía del público espectador.

A más de esto, el señor Sánchez, empresario, clown y domador de fieras, es una persona afable, fina y educada, atributos que le hacen acreedor a las simpatías generales.

Nuestros deseos por que el Circo Progresista tenga buena acogida en todo Guanacaste.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6°)

ITINERARIO

que seguirán las gasolinas correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Abril de 1914.

Puntarenas - Ballena - Bolsón Conescala en Humo		Puntarenas - Chomes	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Chomes
Viernes 3	2 a. m.	Jueves 2	8 a. m.
Martes 7	6 a. m.	Domingo 5	11 a. m.
Sábado 11	10 a. m.	Martes 7	11 a. m.
Marques 14	1 a. m.	Jueves 9	12 m.
Viernes 17	2 a. m.	Domingo 12	8 a. m.
Martes 21	7 a. m.	Martes 14	8 a. m.
Viernes 24	9 a. m.	Jueves 16	9 a. m.
Lunes 27	12 p. m.	Domingo 19	10 a. m.
		Martes 21	11 a. m.
		Jueves 23	11 a. m.
		Domingo 26	1 p. m.
		Martes 28	2 p. m.
		Jueves 30	8 a. m.

Puntarenas - Bebedero		Puntarenas - Puerto Jesús Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 1	2 a. m.	Sábado 4	4 m.
Sábado 4	4 a. m.	Domingo 11	12 m.
Miércoles 11	8 a. m.	Sábado 18	5 m.
Miércoles 15	11 a. m.	Sábado 25	11 m.
Miércoles 18	2 a. m.		
Miércoles 22	5 a. m.		
Sábado 25	8 a. m.		
Miércoles 29	10 a. m.		
	1 a. m.		

Puntarenas - Manzanillo		Puntarenas - San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de San Pablo
Miércoles 1	2:30 a. m.	Miércoles 1	2:30 a. m.
Sábado 4	4 a. m.	Miércoles 8	9:30 a. m.
Lunes 7	8 a. m.	Miércoles 15	2:30 a. m.
Miércoles 11	9:30 a. m.	Miércoles 22	9 y 30 a. m.
Lunes 13	12 a. m.	Miércoles 29	2 y 50 a. m.
Miércoles 15	2:30 a. m.		
Lunes 18	5 a. m.		
Sábado 22	8 a. m.		
Lunes 25	9:30 a. m.		
Miércoles 29	11 a. m.		
	3 p. m.		
	6 p. m.		
	11 a. m.		
	8 a. m.		

TARIFA DE PASAJES

Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	€ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2ª " 2.00
" " " " " " " " " " " "	1ª " 1.00
" " " " " " " " " " " "	2ª " 1.00
" " " " " " " " " " " "	1ª " 1.00
" " " " " " " " " " " "	2ª " 2.00
" " " " " " " " " " " "	1ª " 1.00
" " " " " " " " " " " "	2ª " 1.00

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0.50
" " " " " " " " " " " "	0.4
" " " " " " " " " " " "	0.6
" " " " " " " " " " " "	0.50
" " " " " " " " " " " "	0.25
" " " " " " " " " " " "	0.25
" " " " " " " " " " " "	0.25

Precios por ida o regreso:

Por ida (Chomes)	€ 15.00
Por ida (Manzanillo)	30.00
Por ida (Puerto Jesús y San Pablo)	40.00
Por ida (Bebedero)	60.00
Por ida (Horno)	60.00
Por ida (Ballena)	70.00

OB-SERVACIONES

- El importe del flete y el cargo que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- Los tickets deben ser pagados con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket o pagará una multa de 50 pesos. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- Las horas de salida de las embarcaciones serán las aproximadas como lo permitieron las autoridades de la zona.
- Las garrafones vacuos de los oleos de licor así como las latas de café y azúcar serán a portabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- Para evitar inconvenientes al embarcarse el pasajero que no se embarcarse el día que no se señale con el flete de la Empresa, a menos que se indique lo contrario.
- Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. el día de salida de las gasolinas. El pasajero que exceda a las 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0.50 por quintal o fracción de esta unidad. Las mantas o albardas pagarán un arqueo a la tarifa de fletes.
- Los días 10 y 15 de este mes, a gasolinas que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo y Bebedero.
- Todos los correos de la Empresa de Transportes de Puntarenas.
- La Empresa de Transportes de Puntarenas.
- La Empresa de Transportes de Puntarenas.

T. ASSMAN & CO.
IMPORTADORES
 B. EVA KEY-TONE
 DEPOSITO: Puntarenas, donde F. LIPE J. ALVARADO San José y Limón

ANTONIO ALVAREZ HUATADO
 ABOGADO Y NOTARIO
 Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Falt, frente al Parque Victoria y el Estero.

Griffin Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Barrotes y Licores
 PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR
Pedro Canale. -- Puntarenas.
 Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

LEON GUERRA
 Compra Cueros de res venado y tigre.
 Compra y vend: sal, maíz, maderas.
 Vendo letras sobre New York y Hamburgo.
 Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company
SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS
SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO
 Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozos pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Administrador General.

Un viaje por la Acazonia

Dentro de algunos días hará en la Sorbona de París, el famoso explorador inglés Savage Landor, célebre ya por su famosa expedición al Tibet, que estuvo a pique de costarle la vida hace unos diez años, el relato de su larga y peligrosa travesía de la América del Sur.

Hace pocas semanas se ha publicado en Londres el relato de dicha expedición, ilustrado con profusión de fotografías originales, y la lectura de esta obra nos hace estremecernos a veces de admiración ante la maravillosa serenidad de ánimo del valeroso explorador, al mismo tiempo que se nos encoge algo el corazón ante la inmensa labor de civilización que aun queda por realizar en el continente americano.

Savage Landor salió de Río de Janeiro en diciembre de 1910 a caballo, acompañado solo de seis arrieros brasileños, pues no le fué posible encontrar ningún blanco para seguirle en la peligrosa aventura. Recorrió de este modo más de ocho mil kilómetros a través de comarcas habitadas sólo por tribus indias y tan desiertas que a veces pasaba semanas y meses sin encontrar un ser vivo. Refiere que los terrenos atravesados por él contienen riquezas fabulosas en oro, diamantes, piedras preciosas, cobre y sobre todo caucho. Desgraciadamente la explotación de estos tesoros ha de tardar aún largos años, pues las vías de comunicación están completamente ausentes.

Al cabo de seis meses de viaje, llegaron los exploradores a orillas del río Arinos, donde abandonaron los caballos para embarcarse en piraguas. Tras una navegación de dos meses, fértil en incidentes desagradables, la pequeña caravana tuvo que atravesar a pie ochocientos kilómetros a través de la selva virgen, hasta llegar al río Madeira. Caminaron durante mes y medio a través de una selva impenetrable, desprovista de todo árbol frutal, y donde por consiguiente no había ningún ser vivo y donde reinaba un silencio absoluto. Agotáronse las provisiones y, durante los quince últimos días no pudieron tomar ningún alimento. Por fortuna, cuando iban a perecer encontráronse con la escolta de un plantador peruano que les prestó generoso auxilio. Pero era tal su hambre que se arrojaron con avidez sobre los manjares que les ofrecían, y tal el estado de su estómago que no pudieron guardar nada de lo que comieron, devolviendo en seguida los alimentos mezclados con sangre.

Algo repuestos bajaron la corriente del Amazonas y, en la desembocadura del río, licenció Savage Landor a sus compañeros. Volvió el explorador a subir, en vapor pri-

mario y luego en piragua, el magestuoso río, y, al pie de la cordillera, formó una nueva caravana con arrieros peruanos, penetrando en la montaña donde halló yacimientos mineros riquísimos. Visitó gran número de admirables ruinas y, haciendo al mismo tiempo observaciones geológicas, botánicas y antropológicas numerosas, llegó pronto a la capital del Perú. Desde allí volvió por Chile y Bolivia hasta Buenos Aires.

Hace veinticinco años que se dedica el señor Savage Landor a recorrer el mundo por uno y otro continente, y confiesa que ningún viaje ha sido para él tan penoso como este, realizado sin embargo a través de países civilizados, en el sentido que damos hoy a la palabra. ¡Qué esfuerzo inmenso queda por hacer para avalorar el fabuloso territorio bañado por los afluentes del Amazonas. En ese inmenso territorio de un millón de kilómetros de lado, surcado por una red fluvial completísima, hay riquezas suficientes para alimentar durante más de un siglo todos los gastos que exija el desarrollo de la civilización en Sudamérica. Colombia, Ecuador, el Perú, Bolivia, Venezuela, no tendrán más que colonizar estas inmensas soledades afritunadas, como lo hacen, con harta más dificultad en sus posesiones de África y Asia los países europeos. ¡Pero se necesitan tantas cosas para ello! Es preciso en primer lugar alentar la inmigración a esos países no solo de los hombres sino también de los capitales, y por desgracia la frecuencia excesiva de los disturbios civiles en la América latina causa a estos países un perjuicio moral inmenso en Europa.

Es preciso también, ante todo, desarrollar la red ferroviaria americana, aunque cueste cara, aunque al principio no rinda lo que de ella pueda esperarse. No hay que esperar para ello que compañías extranjeras decidan establecer tal o cual línea, sino que los gobiernos mismos deben de considerar la creación de los ferrocarriles como el de las carreteras ordinarias. Estas se hacen a costa de la nación entera y redundan en beneficio de ella toda; aquéllas están en el mismo caso. Aun cuando el ferrocarril panamericano no tuviese más utilidad que la de poner a las capitales de Sudamérica a pocas horas unas de otras y de acercarlas a Europa, ¿ería éste un progreso despreciable? ¿No es acaso la peor rémora para la civilización americana ese aislamiento atroz que pone a muchos de sus centros a más de un mes de los grandes focos del progreso universal?

DOCTOR CENTENO.

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & C^o

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos. — Gran surtido de gasas y zarzas de todas clases.
PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA
Cuña.—Vendemos muy barato un mostrador completamente nuevo, sin estrenar.
Hable con RAÚL JIMÉNEZ.

Ecos salvadoreños

Varias señoritas dieron hoy almuerzo en cárceles públicas. Amenizó orquesta. Según planos, carretera al Lempa será la mejor; servirá para futuro tranvía eléctrico. Vapor Aztec lleva 18,000 sacos café salvadoreño. Contraalmirante Huguet hizo visita Presidente República. Ministro Guerra y Relaciones, señor Salvador Rosales y Rosales marchóse San Miguel.

DIARIO

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

Futuro enlace

"Jesús Coto M. y Trinidad de Coto tienen el honor de participar a U. el matrimonio de su hija CLEMENCIA con el señor don CRISTÓBAL DEL BARCO y de invitarle a la ceremonia que se verificará el 30 del corriente a las 8.30 p. m. en su casa de habitación.

San José, abril de 1914."

Muy agradecidos por la atenta esquel que antecede, desde aquí hacemos fervientes votos por la feliz y completa de los futuros esposos.

PERMANENTE DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

Fiesta religiosa

El domingo por la tarde se celebró en Chomes una animada fiesta religiosa, con motivo de la pasada de la Virgen.

Personas que asistieron, nos dicen que hubo derroche de lujo, gran afluencia de gente y mucho orden.

El encargado de la pólvora, don Hilario Guido, se portó a la altura.

En la noche celebróse un animado baile.

Condujo a la comitiva que salió de Puntarenas a Chomes, agasolina Violeta, de Calderón Hermanos, regresando en la misma embarcación el lunes temprano.

Riña a mano armada

La hubo el domingo en Pitalhaya y muy intrincada.

El motivo fue el alcohol. Unos vecinos embriagados se fueron a las armas sin que mediara mayor discusión.

La autoridad del lugar la miró de impasible, presenciaba la riña y si persona presente no le daba la atención, deja que aquellos vecinos se deprecien sin misericordia.

Felizmente que la riña no tuvo consecuencias fatales: no pasaron estas de unos cuantos planazos.

ZAPATERIA

DE

MANUEL ROMERO

Equivalencia y fineza en la ejecución de los trabajos — Estilos mode nos de última moda — Materiales de primera clase — Servicio de hormas y medidas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Estreñimiento
Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

HEPALINA

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.
La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

¡ Pruébela !

Los que viajan

Después de su temporada en San Ramón regresaron a Puntarenas don Marcelino Lozillo y señora esposa.

—De paseo en este puerto el Magistrado doctor Castro Ramírez y señora esposa.

—Tuvimos el gusto de saludar a nuestro apreciable párroco Presbítero don Salomón V. Lechano, de regreso de su temporada por el interior.

—En tren especial acompañado del señor Ministro de Gobernación y de numerosa comitiva, arribó ayer a Puntarenas el señor Obispo de Granada, Monseñor Piñol y Batres.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu y Tabacos, ha recibido la EUREKA.



Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.